
離島區議會副主席余漢坤議員 
對大嶼山發展策略建議的意見 

 
1. 就有關大嶼山發展諮詢委員會第一屆的工作報告，整體是支持的，因為我們

要為香港未來尋出路。在未來日子，無論對人口增長、旅客人數增長及需求、

經濟發展需要等方向而言，興建東大嶼都會以及在北大嶼填海，也是值得支

持盡快進行可行性研究的。 
 

2. 不過，以以往經驗來說，在很多次大型基建進行的同時，往往忽略、忘記了

當區居民的需要。 
 

3. 有關方面雖說要發展大嶼山整體，但對大嶼南及所有郊區，似乎只有討論不

同景點的設計與佈置，但整體配套設施卻欠奉。 
 

4. 報告雖然表示大嶼山要整體發展，可惜單就交通措施一項來看，有關當區已

經忽視了交通承載力，沒有兼顧周邊道路設施的配套，能否有足夠承受性。 
 

5. 事實上，大嶼山區居民以至旅客對大嶼山的交通設施需求日益殷切，但有關

當局從未有為大嶼山鄉郊有系統地構思整體的交通政策。 
 

6. 自 1988 年香港國際機場啟用後，北大嶼山公路的落成，的確是打破了以往

來往大嶼山只能依賴渡輪的局面，往返東涌新市鎮、機場等目的地無疑比較

方便直接，然而，當局對大嶼山的舊區，如梅窩、大澳及其他大嶼南郊區等

地點的交通設計，一直沒有構思長遠及整體策略。 
 

7. 例如在興建赤鱲角香港國際機場時，已一直探討在東涌沿海路線興建公路，

往來東涌及大澳，但相隔了二、三十年，這條公路依舊是在「討論」的階段

中。 
 

8. 此外，以往也曾討論開通東涌白芒的交通網，從白芒興建公路至梅窩，以減

輕東涌至梅窩的交通壓力，可是，有關當局最後還是不了了之。 
 

9. 由東涌至梅窩以及大澳的公路，包括大嶼南路、羌山道等不但已具相當歷

史，同時亦日久失修，早出現老化狀況，難以應付現時更遑論未來的交通壓

力。 
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